

Vie des associations/Sensibilisation Santé Sexualité Inauguration du centre de planning familial

FAE
Port-Gentil/Gabon

L'ORGANISATION non gouvernementale Sensibilisation Santé Sexualité (3S) a désormais un cadre de travail plus adéquat dans la ville de sable. Concrétisation d'un projet soutenu par la compagnie Total Gabon et l'ambassade de France dans notre pays, il est établi à la foire municipale Pierre Louis Agondjo Okawe. Le centre de planning familial a été inauguré récemment, en présence du gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina, de l'ambassadeur de France au Gabon, Dominique Renaux, du premier adjoint au maire, Robert Ndzoghnan, et du directeur



Photo : Sidonie Ambonguilla

Coupure du ruban par le directeur général de Total Gabon, Henri-Max Ndong Nzue, et le gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina. Photo de droite : Le centre de planning familial de l'Ong 3S vu de l'intérieur.

général de Total Gabon, Henri-Max Ndong Nzue. Occasion pour la présidente de 3S, Nathalie Dupagne, d'indiquer que sa structure vise à contribuer à l'amélioration de la santé globale, par la réduction de la mortalité, de la morbidité maternelle et néonatale, et de la réduction de comportements sexuels à

risque chez les jeunes. En 4 ans d'existence, 3S a réalisé 3 752 entretiens, sensibilisé 18 857 élèves et 12 600 adultes dans les entreprises ou dans les communautés et dépisté 1 442 personnes au VIH. De son côté, Henri-Max Ndong Nzue a rappelé l'engagement de son entreprise pour la santé et la



Photo : Sidonie Ambonguilla

recherche médicale. C'est dans ce sens que Total Gabon a apporté un appui significatif à la recherche médicale au pays, par l'entremise du Centre international de recherches médicales de Franceville (CIRMF). De même qu'à la rénovation d'installations sanitaires à travers le territoire national, à la fourni-

ture de médicaments aux unités de soins, à l'alimentation en eau potable des communautés vivant près de ses sites pétroliers à terre, à la lutte contre la mortalité infanto-juvénile due au paludisme, au programme de soins de santé primaire et de lutte contre les maladies sexuellement transmissibles et endé-

miques, etc. Ce qui justifie l'acceptation par Total Gabon du projet présenté par 3S. L'engagement de l'Ong précitée rejoint, selon Dominique Renaux, les priorités de la coopération française, notamment au Gabon. A savoir l'insertion des jeunes, l'accès à l'éducation avec un accent particulier sur la scolarisation des filles, de même que sur la question des grossesses précoces, facteur de déscolarisation et de dépendance économique. Parmi les secteurs d'intervention de l'ambassade de France au Gabon, il y a les violences basées sur le genre et le VIH, qui sont autant de freins à l'épanouissement personnel et au développement socio-économique du pays.

Education

La Fenapeg en campagne de sensibilisation dans les écoles

SYM
Port-Gentil/Gabon

LE bureau provincial de la Fédération nationale des associations des parents d'élèves et étudiants du Gabon (Fenapeg) pour l'Ogooué-Maritime entreprend, depuis le début du mois en cours, des visites dans les établissements scolaires du bassin pédagogique de la province. Le but visé par Francis Ndong Ntougou, le président, et son équipe est de s'assurer du bon déroulement des cours durant ce deuxième trimestre, et vérifier l'implantation des associations des parents d'élèves dans chaque école. Une initiative qui, à terme, devrait permettre de rele-



Photo : Koumouss

Le bureau provincial de la Fenapeg auquel s'est joint le DAP, Henri Georges Bounzanga Bounzanga (veste), lors de l'assemblée générale. Photo de droite : Les présidents des bureaux des APE.

ver les difficultés rencontrées dans chaque établissement et, éventuellement, apaiser les tensions qui existent entre les présidents des APE et certains responsables d'écoles. La visite a ainsi démarré par une assemblée générale réunissant le bureau provincial de la Fenapeg et les présidents des APE, à l'école Sainte-Thérèse,

dans le 2e arrondissement, afin de recadrer les choses. C'était en présence du directeur d'Académie provinciale, Henri Georges Bounzanga Bounzanga. Les uns et les autres ont passé en revue la définition d'une APE, ses missions, ses objectifs et la gestion des cotisations des parents. L'on a retenu que l'Association des parents



Photo : Koumouss

d'élèves est un regroupement des personnes ayant les mêmes ambitions et voulant atteindre les mêmes objectifs. Ainsi, l'APE vise-t-elle à soutenir les écoles dans leurs difficultés. Tout comme elle fait des propositions, veille au travail scolaire des enfants, attire l'attention des partenaires à l'éducation et fait vivre

l'établissement. M. Ndong Ntougou en a profité pour rappeler aux responsables des APE leur responsabilité morale sur le patrimoine de l'association. Aussi, a-t-il indiqué le type des relations qui doivent exister entre les APE et les responsables d'établissements. Non sans s'insurger contre les chefs d'établissements qui n'ac-

ceptent pas la présence des APE dans leurs entités, alors que les parents versent des cotisations pour les faire vivre. Il a ensuite dénoncé les cas des directeurs d'écoles qui s'accaparent de la manne des APE, qu'ils confondent avec leurs fonds personnels. Il s'est engagé à mettre fin à cette pratique. Conseillant chaque APE d'ouvrir un compte dans les banques de leur choix. Henri Georges Bounzanga Bounzanga a aussi saisi l'opportunité, non seulement pour exhorter le bureau provincial de la Fenapeg à poursuivre sur sa lancée, mais aussi pour appeler tous les parents à la responsabilité face à de nombreux fléaux qui sévissent au sein de nos établissements scolaires.

Vie des entreprises/ESS Gabon/Front social Pascal Houangni Ambourou en médiateur

CNE
Port-Gentil/Gabon

LE départ du Gabon, en juin 2018, du leader mondial de catering, Compass, maison-mère de la société ESS (Support services worldwide), est à la base du litige opposant la direction générale de cette entreprise et l'Organisation nationale des employés du pétrole (Onep) depuis plusieurs mois. Cette décision de quitter notre pays fait suite à l'arrêt des activités de la compagnie Shell Gabon, avec laquelle Compass aurait signé son unique contrat au Gabon, a-t-on appris. C'est donc inquiets des conditions de séparation avec leur employeur que les employés d'ESS Gabon ont saisi leur



Photo : CNE

Le ministre du Pétrole et des Hydrocarbures, Pascal Houangni Ambourou, lors de la première phase des discussions...

syndicat, il y a quelque temps. Aussi, après plusieurs tentatives de conciliation entre la filiale de Compass et le bureau national de l'Onep, les délégués du personnel ont décidé de recourir à la tutelle comme facilitateur. Ce qui a fait l'objet d'une séance de travail de facilitation dans

une structure hôtelière, samedi dernier, entre Jean-Yves Grall, directeur général de la société Assala (qui a repris les activités de Shell Gabon), Romaric Massobidia, directeur des ressources humaines et directeur général intérimaire d'ESS Gabon, le collège des délégués du personnel de cette société, et



Photo : CNE

...avec les représentants du personnel d'ESS Gabon, sans l'Onep.

Pascal Houangni Ambourou, ministre du Pétrole et Hydrocarbures. «Les discussions ont tourné autour du bonus de bonne séparation», a expliqué Romaric Massobidia. Précisant: «les employés ont demandé 30 mois comme bonus de bonne séparation, mais la direction générale, tenant compte de sa

marge de manœuvre, a fait une proposition qui tourne autour de 6 mois de salaires pour chacun des 378 employés d'ESS Gabon.» Mais cette proposition n'aurait pas trouvé l'assentiment de l'Onep. D'où la médiation du ministre du Pétrole et des Hydrocarbures. Le membre du gouvernement a, semble-

t-il, orienté les débats vers l'intérêt du plus grand nombre, c'est-à-dire du personnel d'ESS Gabon. Et, au bout d'une heure d'échanges, toutes les parties se sont finalement accordées. «Nous sortons de ces négociations satisfaits, non seulement parce que le ministre Houangni Ambourou a réagi promptement, mais aussi parce qu'il a pu obtenir le règlement de neuf mois de salaires contre les six que proposait la direction générale», s'est réjoui Arnaud Mpira, délégué syndical d'ESS Gabon. Ce dernier s'est dit confiant quant à la suite des discussions qui devraient se dérouler cette semaine, à Libreville. Reste maintenant à savoir si l'Onep sera enfin associée à ce nouveau round.